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「平成３０年度 第２回 教育アンケート」集計結果 

酷寒の候，皆様におかれましてはますますご健勝のこととお慶び申し上げます。日頃は学校の教育活動にご理解と

ご協力をいただきありがとうございます。 

さて，１２月に行いました「第２回教育アンケート」へのご協力，ありがとうございました。本校の教育活動や子ども

たちの姿についてＡ～Ｄの４段階評価で回答していただいた結果を７月の結果と比較しグラフにまとめました。児童の

アンケート調査の結果と合わせてご覧いただけるとありがたいです。 

前回と比較して，「学校の教育目標の実現に努めている」「漢字や計算などの基礎学力を育てている」「学校は温

かい人間関係の育成に努めている」の項目で評価が上がっているのは，大変ありがたいことです。どの児童も安心し

て頑張ることができる学級，仲間と関わる中で自分の力を伸ばすことができる学級を目指していますが，その営みが

少しずつ実を結んできたと考えられます。 

その一方で，「子どもは授業がわかると言っている」は前回よりもわずかながらポイントを下げています。どの学年

も１学期よりも２学期の方が学習内容も充実してくるものです。それに伴って少しハードルが上がることは仕方のない

ことなのでしょうが，学校生活のほとんどが授業であることを考えると，「授業が分かる」ことは学校生活での充実度

や自己肯定感に大きく影響します。１年間のまとめの時期を迎え，どの授業においても「出来た。分かった。伸びた。」

を実感できるように全職員で取り組んでいきたいと考えます。 

以下にいただいたご意見とそれに対する回答を載せました。貴重なご意見をありがとうございました。今後ともご理

解，ご協力をお願いします。  
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○ 

▲ 

○少人数の中小学校らしい「きめの細かい教育」や指導に感謝します。 

○朝の登校から帰宅するまで，とても楽しく過ごせているようで安心しています。勉強が大変と言っていますが，

今の所は理解できていると思います。 

○大変お世話になっています。楽しく通わせていただいているようで安心しています。 

○何かあった時には担任の先生からわざわざ連絡をいただき対応していただけたのが印象に残っています。あ

りがとうございました。 

○毎日，中小ＨＰの更新を楽しみにしています。子ども達の様子や行事予定が確認できるので続けていただきた

いです。 

○もっとＨＰを見てもらえるように宣伝するとよいと思います。今年度初めてＨＰを見ました。たくさん学校でのこと

が掲載されていてよかったです。 

○いつも楽しそうに学校に行く子どもを見て，先生方の接し方がよく分かり，感謝の気持ちでいっぱいです。 

○地域の方々とのふれあいやあいさつも継続していってほしいです。 

○授業で学んだことを話してくれるようになりました。学習に一生懸命取り組めるようになり，もっと頑張っていき

たいという気持ちになっています。興味を引き出すような楽しい授業をいつもありがとうございます。 

○最近，うちでは反抗期で大変ですが，学年通信で運動会前の頑張っている姿をコメントしてもらい嬉しかった

し,反抗期も仕方ないと思えました。 

○落ち着いた雰囲気で授業を受けている様子が見られ，先生には感謝しています。このまま卒業できるように見

守りをお願いします。 

▲先生が忙しそうで，授業終了時などに分からないことを聞きにくいようです。理解しないまま宿題をやるので

「分からん！」と怒ります。 



※分からないことが授業の時間の中で解決できるように，１時間の指導を全職員で考えて見届けをしていきま

す。それでも「分からないから出来ない宿題」がある場合には，昼休み等で個別に対応もしますので，遠慮無

く申し出るようにお子さんにも伝えてください。 

▲他のクラスの先生について怖いと言っています。昨年まではそういうことを聞かなかったので，少しびっくりして

います。 

※日々の指導において，周りで聞いている人の心が痛くなるようなきつい言葉や乱暴な言葉は使わないように

心がけています。 

しかし，けがにつながるような時や仲間を傷つけたり，仲間に嫌な思いをさせてしまったりした時には厳しい指

導をしなければいけない場合もあります。また，時には活動そのものを停止したり取りやめたりすることもありま

す。約束が守れないようないい加減な態度で活動を継続することが大事故につながるからです。こうした場合

にも，一方的に叱るのではなくその行為にいたってしまった事情も尋ねて事実関係を明らかにしています。そし

て「だめなことはだめ」と指導をしますが，なぜいけないのかも学年の発達段階に応じてきちんと説明もしま

す。もし，ご家庭でお子さんが納得していないような場合には，遠慮無く学校にお問い合わせください。 

▲中小学校のよさであった「なかよし遠足」や「ＰＴＣ」がどんどん変わっていくのが寂しいです。先生方の負担

が大きいのも理解できますが，少人数の学校だからこそできることがどんどんなくなっていくのが残念です。 

▲遠足の時期や場所が変わったのはなぜでしょうか？ 

▲今年のＰＴＣを一日にまとめてもらえたのはいいですけど，年子の子どもをもつ親として，高学年になった子ど

もは一緒にできるように工夫して欲しかったです。今年は本当に残念でした。 

※どんな行事も値打ちがあるものばかりだと思います。しかし，授業時数も大幅に増えていく中で，どの行事を

削減あるいは縮小させていくかは，どこの学校でもとても大きな問題です。中小の「なかよし遠足」は，これま

で利用していた施設が老朽化により安全に使えないことが判明し，今年度は徒歩で行けてなかよし班遊びが

十分にできる場所ということで変更しました。また，これまでの時期では６年生が修学旅行や委員会，なかよし

班遊び等の歩みだしで大変忙しい時期と重なり，企画・運営を行う６年生児童の負担が大きいことが課題に

なっていましたので，秋に遠足を移動させました。 

ＰＴＣ活動についても，お子さんが複数みえるご家庭の負担に配慮して，今年度は全学年を一日に集めて行

いました。来年度もこの方向で考えています。ただ内容や時間割については，今年度の反省を受けて，親子で

活動や体験できるようなものをと考えています。 

▲もう少し早くプール当番表が欲しいです。７月の仕事のシフトが６月末には決まるので，６月２０日頃までにい

ただけると，職場の方にシフトを交替していただくことで迷惑をかけずにすみます。来年度は早い段階で当番

日が分かると嬉しいです。ご検討をお願いします。 

※夏期休業中の市の行事が６月末にしか決まりません。その行事によってプールの実施日が決定するので，例

年７月上旬のお伝えとなってしまい申し訳ありません。来年度も市の行事が決まり次第できるだけ早くお知ら

せしたいとは考えています。ご迷惑をおかけしています。 

 

 


